

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

1. Jenis Pendekatan

Jenis pendekatan yang digunakan adalah kualitatif dengan menggunakan studi deskriptif. Penelitian deskriptif yang mendeskripsikan keadaan objek peneliti pada saat sekarang berdasarkan fakta dan data yang tampak atau sebagaimana adanya. Penelitian kualitatif adalah sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang yang perilakunya diamati.¹ Penelitian kualitatif tidak menggunakan statistik, tetapi melalui pengumpulan data, analisis, kemudian diinterpretasikan². Dalam penelitian ini peneliti mendeskripsikan tentang Manajemen Forum Komunikasi Jemaah Keliling Masjid dan Musala di kota Banjarmasin.

2. Pendekatan Penelitian

Penelitian ini bertujuan untuk memberikan gambaran secara mendalam dari rumusan masalah yang telah ditentukan berdasarkan data-data yang telah diperoleh dari observasi, dokumentasi, dan wawancara mendalam dengan informan penelitian.

¹Sugiyono, *Memahami Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Alfabeta.2014), h.4

²Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Jawa Barat: CV Jejak.2018), h.9

Dalam penelitian ini peneliti ingin mengetahui lebih rinci data di lapangan (*field research*) dengan terjun secara langsung dan mendalam agar fakta yang diperoleh bisa semakin banyak dan akurat serta apa adanya.

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah adalah subjek (orang, benda, hewan, dan lain-lain) yang ingin dituju untuk diteliti oleh penulis. Dalam penelitian ini yang menjadi subjek penelitian adalah Pengurus Forum Komunikasi Jemaah Keliling Masjid dan Musala di kota Banjarmasin terutama Ketua FKJK dan pengurus lainnya serta beberapa jamaah tetap FKJK.

2. Objek Penelitian

Objek penelitian adalah sasaran yang dijadikan penelitian atau yang menjadi titik perhatian atau sasaran suatu penelitian, sebagaimana telah dirumuskan pada perumusan masalah. Yang menjadi obbjek dalam penelitian ini adalah manajemen Forum Komunikasi Jemaah Keliling Masjid dan Musala di kota Banjarmasin.

C. Lokasi Penelitian

Penelitian ini berlokasi di Masjid Ar-Rahman Kampung Melayu yang bertepatan di Jl Kampung Melayu Darat No.48, Kecamatan Banjarmasin Tengah, Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan.

D. Data dan Sumber Data

a. Data

1) Data primer

Data primer adalah data pokok yang meliputi hasil wawancara dengan informan dan hasil observasi langsung ke lapangan. Data yang di maksud adalah wawancara, observasi dan dokumentasi.

2) Data sekunder

Sumber data sekunder adalah sumber data penelitian yang diperoleh peneliti secara tidak langsung melalui media perantara (di peroleh dan di catat oleh pihak lain).

b. Sumber Data

Sumber data adalah subjek dari mana asal daata penelitian diperoleh.³

³M.Burhan Bungin, *Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: Kencana ,2007), h.76

- 1) Informan, yaitu orang yang mengenal dan memahami subjek penelitian dengan baik dengan fenomena yang diteliti.⁴ Adapun dalam penelitian ini informan yang dimaksud yaitu 1 (satu) orang Ketua FKJK dan 1(satu) pengurus FKJK serta 2(dua) Jamaah tetap FKJK.
- 2) Responden / Informan kecil yang juga bisa memberikan informasi tentang FKJK salah satu nya jamaah yang rutin mengikuti kajian tentang FKJK serta pengurus FKJK yang mengatur jadwal kegiatan yang ada di FKJK sehingga manajemen nya berjalan dengan baik dan tanpa berbenturan dengan kegiatan yang 1 dan yang lainnya.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik yang digunakan oleh peneliti dalam mengumpulkan data yang diperlukan untuk menyelesaikan yaitu:

1. Wawancara, yaitu pengumpulan data dengan jalan komunikasi, yaitu melakukan kontak atau hubungan pribadi antara pengumpul data dengan sumber data. ⁵Disini peneliti menggunakan wawancara mendalam yang didalamnya tidak hanya menanyakan apa yang sudah disusun didalam pedoman wawancara secara terperinci

⁴Haris Herdiansyah, *Metodologi Penelitian Kualitatif Untuk Ilmu Psikologi*, (Jakarta Selatan: Salemba Humanika,2015), h.71.3

⁵I Made Wiratha, *Pedoman Penulisan Susunan Penelitian, Skripsi, dan Tesis*, (Yogyakarta:C.V Andi Offset,2006), h.37

melainkan menanyakan hal-hal umum terdahulu kemudian didetailkan dan dikembangkan ketika melakukan wawancara atau setelah melakukan wawancara berikutnya.

2. Observasi, yaitu usaha peneliti untuk mengetahui kebenaran mengenai apa yang diteliti dengan cara mendengarkan sendiri atau merasakan sendiri.⁶

3. Dokumentasi, yaitu suatu cara untuk melengkapi data berdasarkan

⁶Afrizal, *Metode Penelitian Kualitatif “Sebuah Upaya Mendukung Penggunaan Penelitian Kualitatif Dalam Berbagai Disiplin Ilmu*, (Jakarta: Pt.Rajagrafindo Persada, 2015), h.20

bahan-bahan tertulis, foto, maupun film yang sudah ada sebelum peneliti berada dalam latar penelitian, termasuk yang dibuat atau diproduksi selama penelitian berlangsung.⁷

F. Analisis data

Analisis data merupakan upaya mencari dan menata secara sistematis catatan hasil observasi, wawancara, dan lainnya untuk meningkatkan pemahaman penelitian tentang kasus yang diteliti dan menyajikan sebagaimana tentuan bagi orang lain.⁸

Analisis data kualitatif adalah bersifat induktif, yaitu suatu analisis data berdasarkan data yang diperoleh, selanjutnya dikembangkan menjadi hipotesis. Berdasarkan data yang diperoleh, selanjutnya dicarikan data lagi secara berulang-ulang sehingga selanjutnya dapat disimpulkan apakah hipotesis tersebut diterima atau ditolak berdasarkan data yang terkumpul.

⁷Nusa Putra, *Metode Penelitian Kualitatif Manajemen*, (Jakarta: Pt.Rajagrafindo Persada,2013), h.174

⁸Noeng Muhadjir, *Metodologi Penelitian*, (Yogyakarta: Rake Sarasin,2011), h. 187